

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1 Pesetas
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 26 de Febrero 1903

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 44

¿NO HAY QUE EXAGERAR!

La exageración propia de nuestro carácter manifiéstase como en parte alguna en la política. Tiramos al melodrama; se nos dispara sola la hipérbole. Y así resulta ese común desequilibrio entre el argumentar de la política y la realidad de las cosas, del cual participamos todos y en el cual todos tenemos responsabilidad.

De este vicio de hinchazón desmedida, sistemática, se adolece en la oposición y también en el Gobierno. Es un virus que contamina de arriba abajo la política, una elefantiasis del espíritu. Se oye á los Gobiernos, y los doce mitológicos trabajos de Hércules son juego de niños comparados con las empresas que ellos han llevado á cabo. Se oye á las oposiciones, y no hay crimen, desacierto, cohecho ó torpeza que iguale á los que á diario padecemos. Y cuando el opositor es sistemático y tiene que zurrar á tirios y troyanos, obligado por su papel de censor independiente, parece, á juzgar por sus aspavientos, que cada Gobierno nuevo es peor que todos los anteriores juntos. Lógico sería, si estas quejas, acusaciones y dictorios fuesen sinceros, que, como la vieja siracusana de la anécdota, rogasen á los dioses los censores por el tirano reinante, á fin de evitar que el sucesor le hiciera bueno.

De esta desmedida propensión á exagerar nos da ejemplo el *Heraldo* de Madrid. Con motivo de la circular del señor Maura, que no afecta más que á una eventualidad de las elecciones, á la intervención notarial en algún acto de aquellas, y de la cual hasta políticos que no la aprueban, como el señor Montero Ríos, reconocen que ha sido dictada con buena intención, propone el *Heraldo* nada menos que el retraimiento de todas las oposiciones.

Suponemos que el apreciable colega estará bien seguro de que ni los liberales, ni los republicanos, ni los carlistas, ni siquiera los mismos amigos del señor Canalejas, van á seguir sus consejos y á hacer de niños enfadados, diciéndole al Gobierno: «¡ya no juego contigo!» Al hablar de la disolución de la Junta del Censo ha olvidado el irritable colega que no todos sus miembros son liberales; que en la pasada votación hubo empate, y que los conservadores que forman parte de aquel organismo electoral, al cual quiere convertir en

un sota-poder del Estado la hipérbole reinante, no habían de presentar las dimisiones.

A nosotros nos parece que el desenlace será mucho más pacífico; que no se retraerán más que los que no tengan distrito; que no dimitirá nadie, y que á la postre, cuando lleguen las elecciones, algunos candidatos, ministeriales y de oposición, se acordarán de la circular del señor Maura y deberán á ella mayor facilidad para la intervención de los notarios. Como no queremos incurrir en el mismo vicio que censuramos, no aseguraremos que la circular evite todos los excesos electorales. Con que algunos corrija no habrá sido labor perdida.

EL JUBILEO PONTIFICIO

Capilla papal.—El programa de la ceremonia.—Banquete diplomático y comida á los pobres.

El Vaticano ha distribuido más de 60.000 invitaciones para la Capilla papal que ha de celebrarse en San Pedro el 3 de Marzo próximo.

León XIII, precedido de su Corte pontificia, de gran gala, bajará á la basilica, rodeado de todo el Sacro Colegio y de algunos centenares de obispos que se encontrarán presentes aquel día en Roma. Los Cuerpos armados pontificios vestirán el uniforme de gala; los suizos, la coraza y el yelmo de bronce, cosa que no se había hecho desde 1870, y la Guardia palatina bajará á San Pedro, precedida de una banda de tambores.

El Papa usará la tiara de oro que le han ofrecido los católicos del mundo.

Después de la misa se cantará el *Te-Deum*.

Al anochecer, todos los campanarios de las iglesias y de las casas de las Congregaciones religiosas y colegios internacionales se iluminarán con bengalas, farolitos y autorchas.

La misma noche el cardenal Rampolla dará un banquete diplomático, como también los Circulos y Asociaciones clericales celebrarán suntuosos banquetes para festejar el Jubileo pontificio.

En el Vaticano se dará una comida á 93 viejos y 93 viejas pobres, en el gran patio del Belveder, en conmemoración de los noventa y tres años que el 2 de Marzo cumple León XIII.

Las joyas de León XIII.—Sus rentas.—Cómo las invierte.—Notabilísimo desprendimiento.

Entre las joyas que constituyen el museo personal del gran Pontífice de la cristiandad figura una perla blanca, que fué regalada á Pio IX, y que este Papa dejó á su sucesor.

Esta perla verdaderamente maravillosa, está valuada en 500.000 francos.

175.000 vale una cadena de oro y pedrería, regalada á León XIII por la Emperatriz Federico. El Papa la estima muchísimo.

Los vasos y ornamentos sagrados, riquísimos, que del mundo entero afluyen al Vaticano, como homenaje al representante de Cristo en la tierra, constituyen por sí solos una fortuna incalculable.

Tres millones de liras, según algunos calculistas, produce al año la suma que constituye el Tesoro pontificio, que cada Papa hereda de su antecesor.

En la actualidad, estos volores se han invertido en papel de la Deuda inglesa.

El Dinero de San Pedro

Constituido por los donativos particulares de la cristiandad, aunque muy mermado en estos últimos tiempos, es aún digno de consideración.

El despacho de asuntos por la *Cancillería Apostólica* produce también ingresos muy importantes al Pontífice.

Hay quien dice que, por tal concepto, se recaudan 25 millones de liras.

¿En qué invierte todo ese dineral el gran Papa de los obreros?

Pues, aparte los gastos de sostenimiento de cuanto es y significa lo que se comprende con el nombre de Vaticano, la mayor parte de las rentas va á los pobres, porque León XIII, cuya vida es pobre, en fuerza de ser frugal, es un espíritu generoso y caritativo, que se conmueve ante todas las desgracias y quisiera remediar todas las miserias.

La Prensa católica obtiene de él grandes subvenciones; su pueblo natal le debe grandes obras de utilidad y embellecimiento, entre ellas un acueducto y un depósito que aseguran 100 litros diarios de agua pura á cada familia de Carpineto; las Escuelas, que á cada momento funda, serán monumentos que perpetúen la largueza cristiana de León XIII, que no ha querido nunca co-

brar del Gobierno de Italia ni una lira de los tres millones que anualmente debiera asignar aquél al Tesoro Pontificio.

Cuaresma

Empezó la Cuaresma. La tradición tendrá siempre en su abono y defensa los recuerdos personales, la evocación de un pasado individual, que reaparece en cada una de las indicaciones del calendario. Cuando ya no se recuerde; cuando nos convirtamos todos en acreditados *super-es*, y no sintamos ni melancolía ni amor por las memorias de días que fueron, de días extinguidos, que al pasar nos dejaron en el espíritu una gota de lágrima ó un rayo de sol, morirán estas fechas, resúmenes de una vida; y aparecerán sin calor y sin alma los guarismos recortados y negros del Almanaque.

Todavía no. La vieja Cuaresma, que se nos apareció cuando niños colgada en la pared con siete patas y una escoba de bruja al hombro; la vieja cuaresma española, austera y grave como la sombra de los templos góticos, con su engolado ropón de dueña rezadora, sacando ahora del arcón aferrado el viejo Cristo de las prohibiciones ascéticas, vive aún en el espíritu de España, no como un dogma, sino como un recuerdo, como una prendecilla que nos regalara antaño nuestra madre, como uno de esos dijecillos inútiles que tienen un alma de besos y de arrullos.

Y mirado bien, si ello no es más que así—y así me parece que es para el espíritu español, donjuanesco, poeta, pícaro, rezador, supersticioso y espadachín de calleja todavía,—si no es más que así, no es malo que se conserve su poca de atención á esa fecha simpática, oasis de sueños para nuestra imaginación extraordinaria, que, dígame lo que se quiera, no habrá aceite de hígado de bacalao regenerador que la cure de sus murrias líricas y de sus soñerías fantásticas.

Pasó el Carnaval, siempre joven, escandaloso y borracho de todo; el Carnaval, con su risa macabra de carátula griega, con su gesto brinco y cabriolesco de fauno.

Ahora, lo serio. ¿Lo serio? Bien, lo serio á la española; la aterradora vigilia, produciendo más epigramas que salidas de tono, y siendo

víctima de más transgresiones que una ley municipal; en los templos, el velo que se corre, y en todas las frentes el *paisaje* ideal de las Cuaresmas que fueron, de las Cuaresmas históricas, envueltas en la vaga y dulce nostalgia de lo pasado.

Nuestra vida inconsciente y ligera, vida de pájaros, tiene estas estaciones de parada.

La Cuaresma es un momento de reposo, enlutado, serio... y hay tanto poema, tanto lirismo, en su última semana! El drama del Gólgota en pleno amanecer de Abril, de primavera... Después, la tierra, purificada por el paso del Hombre-amor, se llenará de campanillas, de azaharés nupciales, de pasionarias y de nardos.

Y habrá sobre la tierra un aliento de gratitud y de perfumes, y habrá en los espíritus un soplo de vida renaciente, fecunda y poderosa.

A. LUNA.

Lecturas para la mujer

Higiene de la belleza

Se cree generalmente que la belleza del cutis es independiente de la higiene de todo el organismo, grave error que conduce al empleo de cosméticos para blanquear, tonificar u ocultar las imperfecciones, que a veces causan males irremediables.

La piel juega un papel muy importante como órgano secretor exhalante y absorbente.

Ella elimina por la transpiración las materias perjudiciales a la economía y desembaraza los órganos de las secreciones irritantes que los envenenan, depurando así la sangre, y la belleza de la piel es signo de salud perfecta.

Los caracteres principales de una hermosa tez son el color, la dulzura, la frescura, la nitidez, la transparencia, la dureza y la suavidad.

La belleza de la piel depende en gran parte de las glándulas sebáceas. Durante la infancia éstas son muy activas y el cutis aparece nacarado y de un tinte admirable; después, las personas que no saben cuidarlo y que usan toda clase de cremas, de polvos y de lociones, destruyen la acción benéfica de las glándulas y su rostro presenta un color terroso, sufriendo su epidermis la relajación prematura de los tejidos.

Algunas veces las glándulas sebáceas, irritadas por los malos productos, causan la inflamación a que se deben los *puntos negros* que suelen aparecer en los poros.

Por poco que se mezcle a esto cualquier desarreglo del estómago, del hígado u otro vicio de la sangre, la belleza se destruye de una manera irremediable.

Se ha dado una idea errónea de la causa de los *puntos negros*, diciendo que eran pequeños parásitos situados en la dermis. Su origen no es otro que el mal funcionamiento de las glándulas sebáceas y sudoríferas que alarga los poros, causan-

do una obstrucción de ellos, a consecuencia de la cual se ennegrece la parte exterior expuesta a la acción del aire.

El medio de conservar la limpidez y hermosura del cutis está en la higiene general, y es preciso cuidar atentamente todas las funciones; nutrición, digestión, circulación de la sangre, etcétera.

Los baños, las lociones estimulantes, el masaje y los paseos al aire libre se hacen indispensables.

Los ejercicios musculares con aparatos fabricados con este objeto son muy recomendables para conservar la juventud del cuerpo y dar nueva impetuosidad y riqueza a la circulación de la sangre.

Esta higiene general que facilita todas las funciones y da al sistema entero un nuevo vigor, son más necesarias que las usadas comúnmente:

Como cuidados especiales de la piel conviene preservarse del frío y el calor excesivo, así como de las variaciones bruscas de temperatura; para esto convienen las lociones refrescantes y las sustancias neutras que requieren detenido estudio antes de emplearlas.

Los polvos, las cremas, las lociones y los jabones pueden usarse, pero cuidando no tengan sustancias minerales ni cáusticas.

No teniendo un exquisito cuidado en su elección en vez de hermosear la tez, van poco a poco, y sin que nos demos cuenta de ello, corroyéndola, arrugándola y dándole un tinte plomizo, abundan manchas, herpes, puntos negros y barrillos.

Y no solamente sufre el rostro, sino que suelen ocasionar trastornos para la salud en general y fatales intoxicaciones.

COLOMBINE.

Crónica

Certamen

Al que se celebrará en la Universidad Pontificia de Tarragona, con motivo del jubileo del Papa, asistirá nuestro Rdm. Prelado.

Multas

Se ha impuesto por el señor gobernador una multa de 50 pesetas a tres individuos de Tarragona por insulto a los transeuntes y blasfemar en vía pública.

Una circular

El director general de la Guardia civil ha dirigido una circular a los gobernadores de provincias disponiendo que cuando las fuerzas de dicho instituto salgan a prestar servicio a la calle y sean apedreadas o silbadas por grupos sediciosos, hagan fuego sobre ellos.

Fallecimiento

Ha fallecido el anciano padre del concejal de este Ayuntamiento, don Agustín Martí y Llorach.

Descanse en paz el alma del finado.

Te-Deum

El domingo próximo después de la misa conventual se cantará, con el Señor expuesto, un solemne *Te-Deum* para conmemorar el XXV aniversario de la elevación de León XIII al solio pontificio. Por la tarde habrá exposición, trisagio seráfico y sermón que pronunciará el excelentísimo señor Obispo.

Llamamiento

El señor coronel de la Zona de Reclutamiento ha rogado a la alcaldía que los dependientes de su autoridad citen para el próximo día 1.º de Marzo a los individuos llamados al servicio de las armas.

Expedición científica

En las fiestas de Semana Santa visitará los terrenos volcánicos de la comarca de Olot una numerosa comisión de alumnos y profesores de varias universidades de España, Francia, Inglaterra, Bélgica, Italia y Alemania con objeto de hacer experimentos científicos sobre el terreno.

Notas teatrales

La *Tertulia familiar*, ha repartido ya entre varias distinguidas familias de esta ciudad las invitaciones para la función del sábado próximo, en la que se representarán el drama *La Pasionaria y Amor y Esgrima*.

Hay en preparación *La Dolores*, *El Gran Galeoto* y *Mariana*.

**

Varios conocidos aficionados de esta localidad, se proponen abrir un abono para dar una serie de funciones en nuestro Teatro Principal, cuyo debut tendrá lugar el próximo domingo, con el hermoso drama de Echegaray, *La esposa del vengador*.

Taurina

Continúan activándose los trabajos preparatorios, para que la novillada del 19 del próximo mes, sea verdaderamente notable.

Entre los aficionados, hay vivísimos deseos de aplaudir al simpático novillero *Canario*, tan querido de nuestro público.

Si el ganado, en cuya elección se ha puesto gran cuidado, responde a lo que su lámina promete, la corrida será de lo mejorcito que se ha visto en nuestro circo.

Se vende

una cámara fotográfica completamente nueva para 12 placas tamaño 6 1/2 por 9 objetivo aplanático diafragma iris con visuales claros y con recambio de gran comodidad, trípode niquelado último modelo, se cederá por precio muy económico.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sandalo* mejores que las del *Doctor Pizá* de Barcelona, que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Billar

Se vende ó alquila un billar. Darán razón en la imprenta de este periódico.

A los enfermos

Recomendamos a todos los que estén atacados de *Anemia*, *clorosis*, *reumatismos*, *neurastenia* ó *debilidad general*, usen las gotas a base de reconstituyentes conocidos.

Está también llamando la atención por sus grandes resultados el *Elixir Guayaacol con Hipofosfitos y Glicerina* del mismo autor, que curan con rapidéz la *Tos* y todas las enfermedades del pecho por rebeldes que sean.

Se venden estos productos en la farmacia Isuar, calle de la Ciudad, 6.

Indemnización a España

El capitán de navío don Manuel Días Iglesias, jefe de la comisión de Marina en Londres, ha remitido por correo al ministro del ramo copia de la sentencia recaída en el pleito que sostenía en Edimburgo el Estado español contra la casa «Clidder Bank.»

El Sr. Días Iglesias manifiesta que entre la parte principal del pleito ganado por España, los intereses al 5 por 100 desde la fecha en que se presentó la demanda hasta la en que se haga efectivo pago, y los gastos de costas, gratificaciones, sueldos y demás a las dotaciones de los buques, ascenderá lo que la casa «Clidder Bank» habrá de abonar al Estado español, a 87 700 libras esterlinas.

El pago de esta cantidad se hará efectivo dentro breve plazo.

PRUEBAS

DE UN

INVENTO ESPAÑOL

Leemos en un periódico de París que el domingo último se verificaron, en el trayecto comprendido entre las estaciones de Chateau du Loiz y Chateau-la-Valliere, los ensayos del sistema de intercomunicación eléctrica de dos trenes en movimiento, inventado por el español Sr. Basanta.

Asistieron a las experiencias varios diputados y senadores franceses, los inspectores de la línea Paris-Lyon Mediterráneo y los representantes del Gobierno de la República.

Según la Prensa parisiense, las pruebas dieron un resultado completamente satisfactorio.

Funcionaron dos trenes, compuestos de cierto número de vagones, en los que iban los invitados. Ambos convoyes partieron al mismo tiempo, en dirección contraria, de las estaciones antes mencionadas. Al llegar uno de ellos a determinado punto de su línea se le hizo penetrar en la misma vía por donde avanzaba el segundo tren.

Los aparatos instalados en los furgones de cabeza avisaron inmediatamente a los conductores la proximidad del peligro, procediéndose en el acto a detener la marcha de los trenes.

El inventor fué muy felicitado por el éxito de las experiencias.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

DE JOSÉ MATHEU

Horas de consulta: De 11 á 1 y de 5 á 7

Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio episcopal)

TORTOSA

Amenidades

LA HIPOGRESIA

Apenas fueron creadas la Verdad y la Mentira, al mirarse frente á frente como fieras enemigas, se agarraron con tal furia, que si prosigue la riña un poco más, allí acaban con sus bríos y sus vidas. Interponiéndose entre ambas la gazmoña Hipocresía, les dijo:—No hay que matarse; más juicio y calma, chiquillas, que la cosa tiene arreglo y yo lo pondré enseguida. Vuestro sino es vivir juntas (para romperos la crisma), pues juntas en mi estaréis, aunque en situación distinta: en mi rostro la Verdad, y en mi pecho la Mentira.— Desde entonces lleva siempre, esa hipócrita maldita, la honradez en lo aparente y en lo oculto la perfidia.

J. PONS SAMPER

Durante una terrible inundación, el gobernador pregunta al alcalde de un pueblo qué medidas ha tomado, y el alcalde le contesta: —He mandado construir varios cepillos para recoger los socorros para los inundados.

Telegramas

Madrid, 25

La viruela

Reina gran alarma en esta Corte con motivo del incremento que toma la epidemia variolosa.

Se han adoptado extraordinarias precauciones para evitar su propagación.

Conspiración

Dicen de Nueva York que la policía ha descubierto una conspiración contra el presidente Roosevelt.

Las autoridades yankees muéstranse reservadas.

Son muy vigilados los buques que llegan con emigrantes.

Han sido expulsados varios anarquistas italianos.

La salud del Papa

El médico del Papa ha manifestado que la salud de éste es excelente, hasta el punto de soportar sin la menor fatiga el trabajo excesivo que lleva con motivo de las fiestas del Jubileo.

La guerra civil en Marruecos

Telegrafía de Tánger:

»Se asegura que el pretendiente

recibió por la frontera de Argelia dos ametralladoras, seis baterías de artillería de montaña y gran cantidad de pertrechos de guerra, que pudo internar en Tazza.

Según las noticias oficiales recibidas anoche, el Menebhi continúa avanzando, quemando á su paso los adueros, y haciendo prisioneros que son conducidos á Fez, desde donde se dirigen á Marrakesh, Casa blanca y Rabat.

Se carece de noticias acerca del pretendiente, y solo se sabe que hace gran propaganda entre las cábilas del Riff.»

De Melilla

De Melilla telegrafían lo siguiente: Muley Arafa ha desistido de marchar á Ujda.

Dicho príncipe hállase á una jornada de Melilla y á dos de Tazza. Allí se le unirán 2,000 hombres de Beniassen y organizará una indemnización para librarse de formar parte de la expedición militar del tío del sultán.

Incendios

En los Bajos Pirineos franceses está ardiendo una gran extensión de terreno. También han estallado incendios en los Altos Pirineos cerca de Lourdes y otros puntos. Un escuadrón de húsares combate el fuego, que se atribuye á manos criminales.

De Cádiz

Telegrafían de Cádiz que procedente de Tanger ha llegado á aquel puerto el vapor correo «Joaquín del Piélagos», conduciendo á su bordo los naufragos asturianos y extremeños del bergantín «Luz», que naufragó en Tánger.

El barco se perdió por completo.

El laúd «San Miguel», que embarcó en Tánger, ha sido salvado y llegará á Cádiz el viernes.

De Cádiz se han enviado á Tanger 110 cajas que contienen 1.650,000 pesetas, que constituyen una parte del empréstito hecho al sultán por varios banqueros españoles.

En breve se enviarán otras remesas análogas.

De Tánger

Cartas de Fez recibidas en Tánger y fechadas el 20, dicen que reina tranquilidad; pero nada consignan sobre operaciones militares.

Los miembros de la misión francesa que regresaron de Fez muéstranse pesimistas, creyendo que le será difícil al sultán normalizar la situación.

Telegrama

El señor Maura ha dirigido á los gobernadores el siguiente telegrama.

«Llegando á mi frecuentes referencias de varias localidades aludiendo á los delegados de los Go-

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1

Pasaje Franquet, Pral TORTOSA

biernos de provincia, debo prevenir á V. S., como á todos sus compañeros, que se abstenga de nombrar y despachar delegado alguno sin previa consulta y autorización de este Ministerio.»

De regreso

Ha regresado á Madrid la embajada extraordinaria que fué á Viena para asistir en nombre de Su Majestad el Rey á los funerales de Su Alteza la Archiduquesa Isabel madre de Su Majestad la Reina doña María Cristina.

El general Pacheco, jefe de la embajada, ha dado cuenta á Su Majestad, del cumplimiento de su misión.

Pura cortesía

Asegúrase que el primer telegrama que recibió Su Majestad la Reina doña María Cristina, dándole el pésame por el fallecimiento de su madre fué el de don Alfonso de Borbón y de Este hermano del pretendiente don Carlos.

Los tetuanistas

Los tetuanistas que han ingresado en el silvelismo tendrán la debida representación en Cortes, á cuyo efecto el gobierno apoyará como ministeriales los siguientes candidatos:

Lucena, don Carlos O'Donell.

La Guardia, señor Abreu.

Morella, conde de Albay.

El Roghi

París, 25.—Despachos de Tánger participan que el Roghi sigue en el territorio de Tezul y que ha dirigido una carta á las cábilas diciendo que se preparen para entrar en Fez, por a Pascua del 10 de marzo.

Esta carta del pretendiente se considera como un ardid para desorientar al Sultán.

Más de la nota oficiosa

En el Consejo se han acordado importantes reformas en la carrera notarial.

Se dispone en el nuevo plan que en todas las poblaciones hayan colegios notariales y se dividan á los notarios en tres categorías.

Se ordena la jubilación.

Se crea un cuerpo de 100 aspirantes por oposición para la provisión de vacantes y se dispone que en todas las poblaciones que haya más de un notario se pongan de acuerdo para el reparto de asuntos y cobro de derechos.

Para resolver las competencias se dictan reglas.

El señor Sánchez Toca expuso su plan para resolver el conflicto de los arsenales.

El marqués de Vadillo dió cuenta de un expediente por el cual se da gran impulso á las obras del Canal de Aragón y Cataluña. Fué aprobado.

El Censo

Esta tarde, á las seis, se reunirá la Junta del Censo.

Créese que será rechazado el dictamen del señor Salmorón.

Se vende

La casa número 1, Plaza del Obispo Aznar y Puente de Piedra. Razón: Merced, 17, 2.

Gabinete de curación

para toda clase de enfermedades.

DIRIGIDO POR EL MÉDICO.

CUCALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Doctor Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid

Cirujía Operatoria

Ojos, oído, nariz y garganta

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistulas, triquiasis (pestañas á dentro), atrabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista y electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de garganta.

Sueroterapia y opoterapia

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vías urinarias.

CONSULTA de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (Pes de la Palla), entre el Arsenal y río Ebro.

Zaragoza, impresor, Ancha. 20 y 22-Tortosa

SUCURSAL EN TARRAGONA RAMBLA DE SAN JUAN, 41

MAQUINAS

SINGER PARACOSER

SUCURSAL EN REUS MONTEROLS, 40

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Recomendamos la máquina BOBINA CENTAL para trabajos artísticos y uso doméstico.

Sucursal en Tortosa: CALLE DEL ANGEL, 14.

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA IBÉRICA

DE

JAIMÉ BELLAUBÍ

BUENAIRE 16 Y 18 Y MONCADA 7

TORTOSA

AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERIA EL PROGRESO TORTOSA

Participa a su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para la presente estación de invierno de las mejores fábricas de Sabadell, en novedades, gusto y clases y también una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son: Tricots, Estambres, Gergas, Bicuñas, Armures, Completo surtido de capas enteras desde 40 pesetas hasta 125.

No comprar sin visitar antes esta gran casa, que es la más antigua en su clase y la que puede competir en precios.

Sastrería El Progreso, 7 y 9, Den Carbó 7 y 9

P. CAVALLÉ

MEDICO HOMEOPATA

Ex-practicante por oposición del Hospital de Santa Cruz de Barcelona

Ofrece a usted su nuevo Consultorio Homeopático, Rosa, 13, entresuelo, primera, Tortosa.

Domingo Altadill Altadill

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en esta ciudad, calle del Angel, número 21, 2.º.

Doña María Adela Vidal

COMADRONA

Aprobada por Real Decreto de Medicina

Se colocan nodrizas y se cobran cartillas de los expósitos de la Casa de Beneficencia de Barcelona.

Calle del Vall, 2 y San Antonio, 1.

TORTOSA

Profesora de Francés

En la calle Mayr de Santiago, núm. 8, (Remolinos) se ha abierto desde 1.º del actual un colegio de Francés para niñas y señoritas dirigido por la ilustrada y distinguida profesora Madamoiselle

Caroline Ciel

Ex-alumna de uno de los principales Centros de enseñanza de

PARÍS

En este colegio encontrarán las alumnas una enseñanza sólida de francés, tanto en la parte teórica como práctica.

Dicha profesora, a petición de las familias que lo deseen, se trasladará a domicilio.

Para más informes y condiciones dirigirse a dicha calle, número 8, todos los días, desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde.

IMPRESA Y LIBRERIA

DE

A. MORERA

Angel, 16 y 18. Tortosa

Especialidad en impresiones de lujo

Calendarios americanos, id. Ermitaño, Zaragozano, Religiosos, Semanales. Almanaque enciclopedia Bailly-Bailliere. Dietarios y gran surtido de Tarjetas postales de todas clases

Vertical text on the left side of the bottom section, including 'TORTOSA' and 'CONSULTA'.

Vertical text in the middle of the bottom section, including 'Más de la nota oficiosa'.

Vertical text on the right side of the bottom section, including 'Do Fanger'.

Vertical text on the far right of the bottom section, including 'La viruela'.